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 №266 2021 年 12 月６日＜水＞ 

民放労連近畿地連 OB 会 

大阪市北区中崎西 2-2-1 

TEL06-6364-5604 FAX06-6360-2122       

minpororen-kinki@pop07.odn.ne.jp  

 
 

はや 12月！コロナコロナで明け暮れた一年でした。 

西山さんから入院、河邉さんから退院の報告がありました。 

 

 

『帯状疱疹』（たいじょうほうしん）にご用心！      西山 清雄 

 

インフルエンザのワクチンを早めに接種しておこうと 11 月 4 日に近所のかかりつ

け医に出掛けた。この日の朝少し額に熱があるような感じだったが予定通りに接種

は受けた。 

 翌日の朝になって、額が赤くかゆいと同時にチクチク痛む、昨日の医者に行こうかと思ったが、皮膚科に行

った。 

 皮膚科の医者は診るなり検査で『帯状疱疹』と診断、「ウチではだめだから北野病院の皮膚科を紹介する

から、すぐに行ってくれ」と言われて少し慌てた。 

 そのまま家に返って事情を話し北野病院に向かった。北野病院では外来午後一番の診察で「普通は体の

右か左のどちらかに出るが左右にまたがって出るのは珍しい」と言われ、早速入院となってしまった。 

 病室は 13 階の個室でトイレ・シャワー付きの広い部屋。出入り・面会禁止となり閉じ込められてしまった。

治療は朝・夕の点滴だけ、2 日目ぐらいからカユミとチクチクが収まり瘡蓋になってきたが 7 日間で点滴 13

回。5 日目にやっと室外に出ることが許された。 

 日常の歩行が不自由なつれあいには入院中のあれこれですっかり助けられたが、これから互いに助け合

うことが増えそうだと思った。 

 

 入院中に見たテレビの健康番組や新聞の一面広告（阪大微研）で『帯状疱疹』が取り上げられ、最近流行

っていることを知った。 

 私の場合は顔面で傷みも強くなかった（ツラの

皮が厚かったか？）、『強い痛み』『成人の 9 割が

ウィルスを持っている』などと言われ、ワクチン接

種が呼びかけられている。 

 

 皆さん、ご用心！…… 
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（11月 23日 河邉さんから寄稿メールが届きました。） 

 

また意識がなくなりました 

7月の中旬のことです。 

横腹に激痛が起こり救急搬送で病院へ.「はく離」がみつかり専門病院へと転送されそのま

ま８月下旬まで入院しました。 

 

ここでの体験が驚くべき出来事でした。 

鼻からチュウーブを胃に入れて、食べ物の代わりに栄養剤を流し込むというのです。そのこ

とに抵抗したので押さえつけられ鎮静剤を飲まされたようなんです。意識がなくなり暗闇の

中におりました。意識が薄れて沈み込むような気。手は手袋をはめて、ベッドの枠に縛られ

ていて自由になりません。文句を言うと「こちらはきてくれといったのではない。」と切り

すてられました、そのとおりです。納得せざるをえませんでした。一日一日の長かったこと

今でも恐ろしくなります。その間見た幻想の数々は思い出しても悍ましく人間不信になりま

した。 

 

リハビリのために転院しましたが天国のような気がしました。やっともとの「ホーム」に

帰れましたがまだ普通食は食べることはできません。呑み込みの力が戻らないのです。むせ

ることが多くまた肺炎になるかも知れないという恐れと共存しています。 

また、命をいただきました。大切にしたいと感謝しています。 

 

 

 

 

 

＜河邉さんの近況＞ 

 

 河邉さんは岸和田リハビリセンターでリハビリに励んでいましたが、 

11 月１９日に退院、今は以前入っていた老人ホームに移っています。 

ここは新聞も読めるし、インターネットでメールのやりとりもできる、居心地がよい。 そのうち原稿も送るよ

うにするといっていました。11 月２３日にはパソコンをつなげた、メール再開しますと連絡がきて、 

早速、メールでやりとりしました。元気そうでした。 

 

     新しい住所 

         和泉市いぶき野５丁目５－１  ファミーユ介護福祉施設 

                                     （報告：森口和恭） 
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      立憲さん、ふんばれ！   

                                                  壱岐 一郎 

 

 もともと立憲民主党は地方組織も弱く、「枝野」商店の感じだった。 

 今回の新代表選挙でわかることは、若さはいいが、全国に影響力が薄いことだ。 

だいたい、今回の総選挙での勝利は無理だった。維新ブームもあるが、連合・初の女性会長・７００万

組織が反共で、原発反対を言えないし、トヨタ労連は自民寄りを模索する同好会なのだ。 

来年の参院選・１人選挙区は２８、合区２（4 県）では、自公に維新・国民が加勢すれば立憲と野党（共

産・れいわ・社民ら）に勝ち目はない。市民連合の市民・女性・文化人の健闘が望まれるところだ。 

自公などが立憲の共産寄りを攻撃するのはその「効果多大」だからだ。有権者はこれから半年、じっと

「維新」を見抜く必要があるーイノベーション・パーティ､ 何の改造？ 右翼化改造？ 化けの皮は・・・。

もとは自民分派・石原慎太郎らの「野合」からではないか。そのモトの倅は東京８区で惨敗、弟はやっと

比例で回復だ。 

さらに立憲野党の「共闘・共同」に期待したい。 

 

 

 

  

 

おっちゃんのしゃべくりエッセー 263  ２０２1 年 11 月１8 日  田丸信堯 
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字幕付き CMの登場  

テレビの効用を、聴覚障がい者にも届けたい。 

                               隅井 孝雄 

 10月から全国の民放テレビで字幕付 CMが放送されるようになった。 

 字幕付き CMとは音声を文字化しが目に表示する CMのことだ。設定はリモコ

ンの「字幕」ボタンを押すことにより音声を字幕で表示できる。 

総務省の調べによれば聴覚障がい者は 34万人（2118年厚生省）だが、「難聴」といわれる人は 3400

万人（2016年総務省）に達する。高齢化に伴い，今後の増えることが予想される。 

   

平成 22(2010)年３月にＴＢＳテレビ系列 28 局で放送されたドラマ「ハンチョウ」で、パナソ

ニック株式会社が字幕付きＣＭを放送したのが、初めての取り組みだった。その後、取り組みは

徐々に広がっており、平成 27(2015)年春改編時からは、従来の１社提供番組に加えて複数提供番

組でも字幕付きＣＭが放送できるよう、在京テレビ５社を中心に、拡大に向け取り組んできた。

今回放送されるようになったのは、地上民放 99局と民放 BS5局だ。 

 

  民放連は、平成 26(2014)年 10月に広告主の団体である日本アドバタイザーズ協会、広告会社

の団体である日本広告業協会と共同で字幕付きＣＭ普及推進協議会を設立した。「聴覚障害者の

情報アクセシビリティ向上のため、関係３団体の連携により字幕付きＣＭの普及を図ること」を

目的に、情報共有やセミナーの開催などの活動を行っている。 

 ユーチューブなどに登場する「それ行け！字じまく君」、「字幕付き 5 つのお話」などはキャ

ンペーンの一環だ。 

  

 コマーシャルにも字幕をとの声は、聴覚障がい者の間では切実だ。しかしこれまで関東地域に

限られていたことから、付与率は、わずか 1.05％に限られていた。せっかくリモコンについてい

る字幕ボタンを押すだけ、という簡便な方法なのに、関東地区以外ではこれまで放送局側の設備

が整っていなかった。 

 

10代で両耳を失聴した、松森かりんさん（IAUD理事）は

長年にわたって字幕 CM の必要性を訴えかけてきた。消音ボ

タンがあっても、字幕ボタンがないことに疎外感があったよ

うな事態が解消されつつある。「このままではせっかくの CM

が全く伝わらない」として長年プロジェクトを行っており、

広告主にテレビスタッフに音のない CM を聞いてもらうなど

の働かけを続けてきた。 

 CM は短いものが多いため「前の CM が次の CM にかぶった場合でも事故扱いにはしたいなどという

合意もある。 

 字幕による CMに触れる人が増えれば企業のイメージアップのつながるのは当然のことだ。加えて、

病院やオンライン会議など音が出しにくい場所でも CM をみられる。そのため健常者にも、メッリッ

トがある。 

 

 技術的には多少複雑なので、全面的な展開は 2022 年 10 月としている。関係者は「CM も社会イン

フラ、全面的な展開で、情報がスムースに行き渡るよう尽力したい」といっている。 
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  “主夫”をして１０年 
    実感するものは 

                                        町田 寿二 

 

 

 妻が家計の足しにとパートを始めてもう１０年になります。フルタイムのパートなんですが、養護

老人施設の厨房でのパートで、約１５０食の盛り付け、配膳、食器洗浄まで調理以外の厨房の仕事す

べてらしく、お昼過ぎから夜８時半まで目の回る忙しさで、クタクタになって帰宅するのが午後９時

過ぎというかなり重労働のパートなんですね。 

 

 そんなわけで我が家（と言っても夫婦だけ）の食事は私がつくる役目となりましてね。料理は得意

やないので妻からは「これ味ついてるの？ 糖尿病の食事みたいよ」「肉は先にお酒につけた？」「煮

物の材料を同じ大きさに切らんとあかんわ」などなど料理の基本を教えられたり叱られたりの毎日

（笑）しまいには「男の料理学校行ったら？」まで言われましてね。 

 

 それにしてもいつも思うのは朝ご飯を終えたら「さてお昼は何をするか」を考え、お昼を食べたら

ホッと一息ついたと思ったらもう夕方が待っている。晩ご飯の準備だ。絶えず食事の準備に追われて

いるような毎日が続く。冷蔵庫を開けては今何があるか、無い物は何か、炊飯器を開けてご飯はまだ

あるかとチェックも欠かさないと慌てることになる。 

 

 つくづく思うのは、そもそも人間は食事のために生きているのか（笑）、生

きるために食事をつくるのか（笑）、そんなアホナことを考えてみたり、手軽

にお惣菜などを売っている店があれば助かるのにと思ったり、食事のことを考

えることがかなり大きくなっており、食事で毎日が結構な負担（と言ってはダ

メですね）やなあと感じてしまいますね。かつて「主婦の家事労働に社会的認

知を」などと叫んでいたことを思い出すんですね。（笑）  

 

 我が家は食事の材料メニューをヨシケイと契約しているのでメニューの食材は配達されるが、それ

だけでは不足で、近くのスーパーへ買い物に行くのも私の日課となっています。一日千円以内で買い

物することを決めているので、いつの間にか安い値のものを探すのがクセ（笑）になってしまいまし

た。栄養が偏らないように、しっかり取り入れないと考えながら売り場の食材を眺めたり、自分が食

べたい、欲しいものが目に入っても値段見て我慢したり迷ったり、年金生活者の暮らしの貧しさを実

感し、年金減額する政府への怒りも新たに欲求不満が残る買い物をほぼ毎日続けています。 

 

 

 この１０年間食事つくりやその他もろもろの家事労働を任されて初めてその手を抜けない家事の

大切さを実感しているこの頃です。「今頃何を言ってるんだ」との声が飛んできそうですが（笑）・・・。

そこでこんな下手な歌を詠んでみました。 

 

毎日の食事任され妻パート 家事労働の尊さ重さ今に知る 
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名前あれこれ             森口 和恭 

 

２年前の公選法違反事件で有罪確定となった河井克行元衆院議員、河井安里元参院

議員のカネで票を集めた行為はもっての他だが、それはともかくとして妻の「安里」

（アンリ）という名前が妙に気になったので、名前にまつわるいくつかのことをとり  

あげてみたい。 

 アンリはフランス人の男性名である。英語ならヘンリーだが、フランスではＨが抜けるからアンリ

となる。歴史作家のアンリ・トロワイア、画家のアンリ・マチスなど、皆男性である。フランスでは

日本と同様、男女区別は普通ない。二枚目男優のダニエル・ジュラン（「過去をもつ愛情」「知りす

ぎていた男」などに出演）、美人女優のダニエル・ダリュー（「うたかたの恋」「赤と黒」などに出

演）は、いずれも名が同じダニエルである。 

  

世界で活躍している女子ゴルファー・笹岡奈紗の名前は、米国航空宇宙局ＮＡＳＡにちなんだも

のであることは有名な話であるが、東京オリンピックで銀メダルに輝いた稲見萌寧（もね）の場

合も印象派の巨匠クロード・モネにちなんで名付けたと思っていたがそうではなく母親が「有名

になったときに世界中で覚えやすいように」と響きを考えて名付けたそうだ。 

 

歌手の沢田研二の愛称はジュリーだが、これは本来女性名である。沢田がジュリー・アンドリュ

ースのファンであったところからつけられた愛称だという。 

 伝統的な日本人名で男女ともに使われるものもある。薫、操などは用字を変えながら男にも女

にも使う。井上馨（明治の政治家）、藤村操（華厳の滝で投身自殺した旧一高生）は男、高村薫

（小説家）、松原操（戦前の流行歌手＝ミス・コロンビア）は女である。歴史学者の角田文衛の

名は「ふみえ」ではなく「ぶんえい」、男性である。 

 

 男か女か区別がつきにくい名前もある。井上荒野（あれの）、木内昇（のぼり）、

有川浩（ひろ）、桜庭一樹（さくらば かずき）、吉田 潮（うしお）、三浦しを

ん、銀色夏生（ぎんいろ なつを）。いずれも著名な作家だが、すべて女性である。 

 

かつて、マンガなどでは善玉は善玉らしい名が、悪玉は悪玉らしい名が付けられた。今も懐かし

く語られる昭和２０年代、少年たちを熱狂させた『赤胴鈴之助』の悪玉には、子供心にもいくら

何でもこれはないだろうという名前が付けられた。鎖鎌（くさりがま）を使う火京物太夫（ひき

ょうものたゆう）が典型で、その名前ゆえに逆に子供たちの記憶に刻み込まれた。 

 

 しかし、海外に目を転じると同様例、それも実在の人物がいる。俳優であり脚本家、監督でもあ

る『八十日間世界一周』に出演していたノエル・カワードだ。カワードは英語圏の姓。原義は「臆病

者」「卑怯者」で珍しい姓ながら本名である。 

 もっと珍しい名は、ソ連解体の主役でありノーベル平和賞受賞者であるミハイル・ゴルバチョフ。

この「ゴルバチョフ」は「せむし」という意味である。ロシアでもあまりない姓だが本名である。 

 ロシアの童話に「せむしの仔馬」という童話がある。原語では「カニョク・ゴルブノク」。カニョ

クはポニーの一種。ゴルブノクとゴルバチョフは同系語。2016 年岩波少年文庫から『イワンとふし

ぎなこうま』と改題された新訳がでた。するとゴルバチョフは「ふしぎなせいじか」なのだろうか。 
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入国させて～～  「I come to see my son 」    綱本 守 

      

 

長男に男の子(Ｕ君)が生まれましたので私は二回目の渡米をした。渡米の前に

長男からメールで…入国目的を聞かれたら I come to see my son と答える…。

私はその通りＢ５用紙に書いて入国審査の係官に見せた。 

私は一言もしゃべらない(しゃべれない)のに係官は笑みながら通し 

てくれた。 

おじいちゃんが孫に会いに行くのが分かってくれたのだ。 

アメリカで生まれる子どもの国籍はアメリカだが、二十歳までに両親の国籍に変更することが出来る。生

まれると郵便局で写真を撮る。アメリカは郵便局が子どものパスポートを発行する。 

 

三度目の渡米は長男家族に長女が生まれた時だ。この時は私の初孫(Ｕ君)は三才。私はＵ君を幼稚園に

迎えに行ったことがある。幼稚園はアメリカ、日本、中国、韓国の子どもたちがいる。幼稚園の先生は英語で

会話をするので子どもたちは自然に英語を覚えてしまう。Ｕ君は家では妹とおもちゃの取りあいをするが、

幼稚園で覚えた英語で it’s a mine とおもちゃを両手で囲み妹に渡

そうとしないと。Ｕ君は英語が出来なかったらケンカに負けるのだ。 

 

Napa Vallay … tasting はぶどう畑の真ん中で ワインで有名

なナパバレイを見学した(Ｕ君は幼稚園)。ナパバレイはサンフランシス

コから“ワイン列車”が出ている。広々としたワイン畑の真ん中にワイナリー(ワイン醸造所)がポツンと建って

いる。ここは三種類のワインの試飲が一回でできる。料金は 10 ドル～50 ドル。私は 20 ドルで三種類の中

に最高級ワインを一本入れてもらった。日本人は珍しいからおまけしてくれたと思う。 

 

試飲はカウンターで立ち飲みだ。大きな声が聞こえるのは店主がワインの味を説明する声だ。満員の土間

で立のみしてワインの味が分かるのだろうか？  

でもワイン畑の真ん中でワインを飲むのは開放感がある。 

見ると“ワイン列車”のお客さんはナパバレイに到着するまでにほぼ全員が酔っぱらっている。それでもま

だワインが飲みたいのか。 

 

 

写真はバザーで買った 

➀ワインの手籠、 

➁温度計(絵は晴天の魚釣り)。  
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「九州 OB 会」報 必要な方はお申し出ください、印刷したもの、ＰＤＦファイルどちらでも発信可です。 

井上  

九州OB会報 12月                          

  

○今日の中国問題をどう見るか 

中国の覇権主義的行動の背景と現在      星野  信さん 

                    （日中友好協会常任理事） 

 ○米寿の歳を過ぎるにあたり            大串剛右エさん 

  ○何が足りなかったのか（衆院選）          山下 忠道さん    

 ○オール沖縄勢力に陰りか、立て直し急務！     工藤 幸男さん         

  ○選挙風景が変わった                星野  信さん 

   

コラム 

  〇塩見桂二のしにかるコラム (脱原発についてのスタンス)       

 〇新・先達同輩列伝「満州生まれ 時代を超えた大先輩 （菊池宏道さん）」 東 義人さん 

   

  「放送レポート創刊 50年             大島 浩一さん 

 

      

 

 

 

田比良墓参ついでに温泉のツアー 

毎年、命日の 6 月 23 日に行なっていた田比良さんの

お墓参り、今年は 11 月 13 日になりました。 

放送映画 OB の 7 人と地連書記局から 2 人、9 人が墓前

に花を手向けてきました。 

 今年は「山中温泉」泊にしました。 

← 

 （福井県丸岡、田比良家菩提寺「百道寺」山門前で） 

 

 

編集後記  ◆河邉さんが快復！ なによりの朗報です。ここ一月の状況から正直なところかなり危惧してい

ましたけれど、安堵しました。リハビリを続けられ体力・気力を戻されて、またどんどん寄稿して 

ください。 ◆ABC—OBの伊藤幹三郎さんにメールが通じなくなりました。どなたか動静をご存知でしょうか。 

◆少し旧聞ですが、産経新聞社がラジオ大阪の株を売り、持ち株比率が 49,9％から 15,9％に下がったと報道 

されていました（8月）。売り先は動画・ライブ配信を手がける DONUTS（東京）という会社で、同社の代表取 

締役ら 2人が OBCの役員に就任とのことです。「若者を視聴者に取り込むため、新規事業を展開する」とあり 

ました。◆フジテレビが希望退職を募集、とのニュースも最近ありました。「対象は退職日の 2022年 3月 31 

日時点で満 50歳以上、かつ勤続 10年以上の社員で、人数の上限は設けない。募集期間は 22年 1月 5日から 2 

月 10日まで。募集に応じた社員には通常の退職金に加えて特別優遇加算金を支給するほか、希望者には再就 

職の支援も行う。」そうです。◆立憲民主党は来年の参院選をどうするのでしょうかね？自力で当選させられ 

ると分析しているのでしょうかね？答はとっくに出ているでしょうに！       （井） 

 


